

**■ Educación → Universidad**

Congreso sobre la Paz. Universidad de Almería- 25/05/2005

**"El Gobierno trabaja para acabar con el terrorismo y el único destino de ETA es abandonar definitivamente las armas y disolverse", ha manifestado Leire Pajín, en el simposio organizado por la UAL**

**Noticias Indalia. Informa Gabinete de Comunicación.** El Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Mediterráneo, que se desarrolla en el Auditorio de la Universidad de Almería del 25 al 28 de mayo, ha sido inaugurado hoy, miércoles, por el rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, junto a la secretaria de Estado de Cooperación del Ministerio de Asuntos Exteriores, Leire Pajín. En su intervención, Leire Pajín, primero, ha condenado el atentado de ETA de esta mañana y, por otro lado, ha anunciado el compromiso de España de ceder el 0,5% del PIB para paliar la pobreza en el mundo antes del final de la legislatura y el 0,7% del PIB en la próxima.

En el acto, que también ha sido presidido por el presidente del Congreso de la Paz, el profesor de Historia de la UAL Fernando Martínez López, se encontraban los más de 250 inscritos, que han tomado sus asientos en el Auditorio, donde había una pantalla gigante de proyección y varias cabinas de traducción simultánea, debido a la asistencia al congreso de personas de varias nacionalidades.

Momentos antes de su intervención en la apertura de este evento, que la Universidad de Almería lo ha organizado como actividad cultural paralela a la celebración en la provincia de los XV Juegos del Mediterráneo, Leire Pajín ha realizado unas declaraciones para la prensa donde ha condenado el atentado de esta mañana.

*"Condenamos el último atentado de ETA y como ha dicho el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, el Gobierno trabaja para acabar con el terrorismo y el único destino de ETA es abandonar definitivamente las armas y disolverse. Para ello hay que seguir trabajando en la unidad de los demócratas, con todos los instrumentos que el Estado de Derecho nos da para ello".*

**El 0,5% del PIB al final de la legislatura**

Leire Pajín ha manifestado que *"tenemos la obligación de realizar iniciativas a favor de la paz y del desarrollo de los pueblos. Ese es el gran objetivo de la política exterior y de cooperación española. Y por eso creo que es muy oportuno que una universidad acoja un debate plural sobre iniciativas políticas a favor de la paz en el Mediterráneo, un área prioritaria para la política exterior española y también para la política de cooperación al desarrollo"*.

Durante la jornada de ayer en Bruselas, ha dicho la secretaria de Estado, *"durante el Consejo de Ministros de Desarrollo afrontábamos un nuevo reto en nuestro apoyo a la lucha contra la pobreza y en ese sentido todos los países nos hemos comprometido a alcanzar el 0,5% del PIB antes del 2010. España tiene un compromiso todavía mayor, que es alcanzarlo a final de esta legislatura y alcanzar el 0,7% del PIB en la segunda legislatura, lo que es una obligación moral del gobierno y una exigencia de los ciudadanos"*.

De igual manera, Leire Pajín ha dicho que *"el Mediterráneo es un área fundamental para la política de Cooperación al desarrollo. Así lo hemos defendido en Bruselas, donde va a haber un aumento claro para África y países del Mediterráneo, entre otras cosas, porque así lo defendió España"*.

*"En la lucha contra la pobreza en este territorio, la lucha contra la pobreza en los países de la ribera mediterránea, del norte de África, y el desarrollo de políticas de paz son la mejor garantía para la estabilidad de la zona y para el desarrollo de los pueblos"*, ha señalado la secretaria de Estado en este congreso sobre "La paz en las culturas políticas del Mediterráneo", que tiene como patrocinador a la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, y colaboran el Ayuntamiento de Almería, el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, la Diputación de Almería y el Comité Organizador de los Juegos de Almería 2005.

Por su parte, el presidente del Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Mediterráneo, Fernando Martínez López, ha indicado que *"este congreso es una buena excusa para reunir a un conjunto muy amplio de especialistas, de hombres y mujeres del pensamiento, filósofos, politólogos, militares, historiadores, constitucionalistas, filólogos, arabistas, etc., para reflexionar y hablar, fundamentalmente, sobre la paz en las culturas políticas del Mediterráneo"*.

Además, ha agregado que *"el rector y la Universidad de Almería lo hemos buscado con motivo de los Juegos del Mediterráneo 2005. Es nuestra contribución a los Juegos y creemos que es la mejor contribución que puede hacer una universidad haciendo un debate sereno, pacífico y sin sectarismo en torno al tema de la paz. Así que vamos a afrontar cuatro días de intenso trabajo"*. El rector también ha pronunciado unas palabras en la inauguración, donde ha argumentado que *"educación y paz están muy correlacionados"*, al tiempo que ha añadido que *"somos lo que somos porque somos libres y deseamos la paz. Si no hay cultura y no hay educación fallará el pilar básico necesario para la paz"*.

### **Problemas y oportunidades de la Región Mediterránea**

Por su parte, Leire Pejín se refirió a que *"el Mediterráneo tiene cuatro grandes bloques de problemas, que son al mismo tiempo retos y oportunidades en sí mismos. Son el papel de la mujer, la inmigración, reducir las desigualdades de renta y calidad de vida, la multiculturalidad y la inmigración"*.

Leire Pajín afirma, sobre el primero, que *"Las mujeres son las más vulnerables a las consecuencias de la pobreza, los bajos niveles de renta y las desigualdades. Son también las mujeres las más vulnerables en situaciones de conflicto. Son del mismo modo las mujeres las últimas en recibir los beneficios de la globalización y las primeras en sufrir su consecuencias negativas"*.

En segundo lugar, la secretaria de Estado citó *"el reto de reducir las desigualdades de renta y calidad de vida existentes en la región. Al igual que en otras áreas del planeta, en la cuenca mediterránea no hemos logrado todavía que el fenómeno de la globalización haya reducido las diferencias entre dos mundos, próximos y a la vez distantes, ricos y pobres, el de los que buscan labrarse un futuro mejor y los que no tienen futuro"*.

### **Reducir las diferencias**

*"Tenemos que ser capaces de reducir las diferencias existentes entre países de la región: Un ciudadano español tiene 12 veces más ingresos que un marroquí, o las posibilidades de fallecer una mujer durante el parto se multiplica por seis en Argelia respecto a en nuestro país. (datos PNUD 2004)"*, ha significado.

El tercer contexto de retos y oportunidades radica en que *"el mediterráneo es y ha sido siempre un mosaico de etnias, religiones, nacionalidades, idiomas. Un mar, que como saben mucho mejor que yo, puede utilizarse para unir o para enfrentar pueblos y culturas. Tenemos la obligación de conocer y reflexionar sobre estas diferencias, sobre nuestra multiculturalidad y de intercambiar experiencias que sirvan al propósito del diálogo entre las culturas"*. Y el último elemento, *"y que en esta provincia tiene una especial importancia y repercusión; es la inmigración. Con toda la prudencia quiero señalar que no sólo nuestra sociedad, sino también la sociedad europea y sus países miembros tienen en la inmigración uno de los mayores retos a la hora de seguir avanzando en la construcción europea"*.

**Noticia relacionada:** "Leire Pajín inaugurará junto al rector de la UAL el Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Mediterráneo".

[noticias@indalia.es](mailto:noticias@indalia.es)

© [Copyright](#) Indalia, S.L.  
[Aviso Legal](#), [Política de Privacidad](#)  
[Equipo Indalia](#)